

HA DISMINUIDO MUCHO LA PRESION DEL ENEMIGO EN EL FRENTE DE MADRID

A LAS 20 HORAS

El Parte Oficial

Salamanca.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo.

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 13 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Un intento de ataque enemigo a las posiciones de Castro Alén fué desbaratado antes de iniciarse.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado 18 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid.—En el día de hoy, el enemigo, quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva y pérdidas sufridas, ha disminuido su presión y pretende establecerse delante de nuestras posiciones.

Se han ocupado varias líneas de trincheras, de las que fué desalojado el enemigo, que abandonó gran número de bajas.

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín, han sido conquistadas por nuestras tropas varias posiciones enemigas, infligiendo al enemigo duro castigo.

Frentes de Avila y Soría.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en varios sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 10 soldados con armas.

ACTIVIDAD AEREA

Nuestra aviación y elementos antiaéreos han abatido 8 aviones, haciendo prisioneros a algunos tripulantes, todos ellos rusos, y uno americano.

El número de aviones derribados en los días de batalla aérea sobre Brunete, se eleva a 57 comprobados, más 12 probables.

Las pérdidas propias han sido 5 aviones en el mismo tiempo.

Salamanca, 13 de julio de 1937.

De orden de S. E.—El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

AUXILIO RUSO

La colosal estafa

Lisboa.—Hay elementos bastantes para determinar cual es el secreto del auxilio ruso a la causa marxista española.

Existe un pacto, concertado desde el principio del Movimiento, de apoyo directo y material de la Rusia soviética a la España roja.

Rusia se comprometió a surtir a Madrid y Barcelona en cuanto los respectivos «Gobiernos» estimasen necesario con motivo de la guerra.

Armaba un ejército y le facilitaría todo el material indispensable, sin perjuicio de seguir importando armas, tanques y aviones, según los sucesivos pedidos.

Por su parte el «Gobierno» de Madrid se comprometió a entregar quinientos millones de pesetas en oro, extraído, es decir, robado, de las cajas de los Bancos nacionales.

Fué designada una comisión de control, compuesta casi toda de rusos; y los dirigentes de uno y otro bando firmaron el pacto por la Rusia soviética y por la España soviética.

Se abrieron de común acuerdo tres cuentas corrientes en Bancos de París a nombre de Azaña, Largo Caballero y Jiménez Asúa para mayor facilidad en los ingresos y en la extracción de dinero.

Las notas que se poseen determinan la cuantía de los envíos diversos que se fueron haciendo a Rusia, y como hubo que reponer fondos dado lo exorbitante de los gastos y la sangría suelta de las «filtraciones».

Este es el secreto —a voces— de la ayuda rusa; como se afirma que existen pactos análogos aun que no de relieve tan considerable, con otros países.

Y en detalle como en conjunto estamos en presencia de uno de los «affaires» o de las estafas más grandes que registra la historia.

RADIO SEVILLA

Charla de Queipo

Comenzó su charla anoche el general D. Gonzalo Queipo de Llano, manifestando que aun cuando sea por una sola vez va a contestar al speaker de una radio roja, que pretende ridiculizar mis charlas, diciendo que yo soy un mendaz.

Niega que sea verdad la paliza de aupa que hace días dimos al ejército marxista en Alcalá la Real, de cuya acción sólo rescataron un pedazo de antitanque.

Yo no falto a la verdad porque no soy marxista —dice el locutor—. Ellos sí que faltan a la verdad a sabiendas.

Yo, soy yo, y jamás me cogerrán en una mentira, y por eso me puedo reír de esos imbéciles marxistas y de ese speaker, a mandíbula batiente.

Para hacer resaltar más las mentiras, da cuenta de una carta que le envía un caballero desde Gibraltar, caballero que acompañó en su viaje a Salamanca al obispo católico de dicha plaza, carta en la que desmiente de modo rotundo lo dicho por un periódico.

Una de las mentiras, es de que venía el prelado a ejercer un cargo oficial, puesto que eso no puede ser, porque el obispo es de nacionalidad inglesa.

Tampoco es verdad que viniésemos desalentados por el menosprecio que se hace de la religión católica ante la preponderancia germana.

En la España del general Franco se respeta grandemente la religión, hay libertad, moral y justicia. Todo allí —dice el obispo— es bienestar y respecto a las leyes.

Mañana —anuncia el general— leeré varios interesantísimos documentos de algunos Papas, quienes condenaron en distintas ocasiones al clero vasco por su separatismo recalcitrante.

La Prensa extranjera, que está al lado de los rojos españoles, ya va diciendo la verdad acerca del fracaso que las tropas marxistas tuvieron al intentar romper el frente de Madrid, y hace resaltar la huida para Valencia del famoso don Inda.

Respecto a lo del control, dícese que Francia comunicó a Inglaterra, que ha decidido el cierre de sus fronteras.

En la Cámara de los Comunes, Mr. Eden dió lectura a un proyecto relativo a suavizar las divergencias existentes entre las naciones que forman el Comité de la no intervención.

De la denominación de facciosos con que nos tratan, protesta el general, porque los facciosos son ellos, por la poderosa razón que se han constituido ilegalmente, por medio del robo de votos de un sinnúmero de falsedades para así asaltar el Poder.

Terminó la charla con la lectura del Boletín de Información y dando cuenta de los donativos recibidos para la adquisición de un acorazado y para el Ejército.

En los Estados Unidos murieron 345 personas a causa del calor

Nueva York, 13.—La ola de calor que se está dejando sentir estos días ha causado la muerte a 345 personas.

Una pensión a la viuda e hijos de Calvo Sotelo

Salamanca.—Ayer firmó el Generalísimo un decreto en el cual recordando las circunstancias en que se perpetró el asesinato del insigne hombre público D. José Calvo Sotelo y los móviles que inspiraron a los que dirigieron el abominable crimen, se expresa que cabe considerar éste como un delito de Estado para eliminar el mejor servicio de la Patria a un hombre eminente.

Y como no puede no deben alcanzar a los familiares de aquél las consecuencias económicas de su muerte, se dispone por el jefe del Estado, en un artículo único, la concesión a la ilustre viuda del señor Calvo Sotelo de la pensión anual de 20.000 pesetas, que pasará a su fallecimiento a sus hijos en Concepción, Enriqueta, José y Luis; mientras en ellos concurren las condiciones necesarias para disfrutarla.

COLABORACIÓN

Anverso y reverso

—¡Ah, pero... ¿es usted el que escribe en EL COMPOSTELANO?

—Sí, señor, para servirle.

—Pues le felicito; leo todos sus artículos, y me agradan, sobre todo, por su estilo claro, correcto y conciso.

—Me extraña —susurré entre dientes.

Apenas iniciado el diálogo que antecede, comprendí que mi interlocutor se proponía «tomarme el pelo», y con un gesto significativo, tomé «las de Villadiego». Quien me felicitaba tan cordial y efusivamente es uno de los que aludo frecuentemente en mis artículos de «segunda necesidad», es decir, un cacique sempiterno, avaro y usurero por añadidura.

A estos ciudadanos despreciosos que toman a «chirigotas» las alusiones de que son objeto, habrá que aludirles claramente, citando nombres y apellidos, amén de los cargos concretos que contra ellos formulamos, comprendidos e incurridos en el delito de «lesa Patria». Y aun así habrá quien haga caso omiso de nuestras patrióticas advertencias, y nobles amonestaciones por su proceder egoísta e incalificable. Con este tipo de ciudadanos que no atienden razones, hay que someterlos por la razón de la fuerza.

Y, como reverso de la medalla, existe otro tipo de ciudadanos demasiado simpáticos que suelen atribuirse alusiones ajenas, y son por ejemplo, aquellos que le niegan a uno el saludo con un ademán de olímpico desden.

«¿Qué le habré yo hecho a fulano para que me niegue el saludo —interrogo, extrañado.

—Se ha molestado por que se considero aludido en uno de tus artículos —me responden.

Pues, señor, ya no sabe uno que estilo adoptar, ni que léxico emplear, para que «unos» tomen en serio las alusiones, y para que «otros» no se enfaden por creerse torpemente aludidos.

¿No les parece a ustedes, conscientes y sensatos actores que me honráis leyendo e interpretando fielmente mis trabajos periodísticos, que para evitar estos «inconvenientes» es inevitable llamar al «pan pan» y «al vino vino»?

Y perdonen estos desahagos que de cuando en cuando me permito, en atención al buen fin que persigo.

¡Arriba España!

José VIDAL LOMBAN
Compostela.

Multas impuestas por el Gobernador Civil por intrusismo en las profesiones de Medicina y Farmacia

A D. José Fustes, vecino de la parroquia de Ladrado en Ortigueira, por intrusismo como Médico, según denuncia del Colegio Oficial de Médicos de la provincia) le ha impuesto una multa de 500 pesetas.

A D. Felipe García Mirás, vecino de Santiago, propietario de la Droguería de la calle del Purgatorio, por intrusismo en la profesión de Farmacia, según denuncia del Colegio de Farmacéuticos de la provincia, se le ha impuesto la multa de 500 pesetas.

Jerusalén y Jaffa

Jerusalén.—En los medios judíos se rechaza unánimemente el proyecto de división de Palestina en dos estados, elaborado por la Comisión Real británica.

Los judíos reclaman que se les conceda el control de Jerusalén y Jaffa.

Banquete para heridos

Palencia.—El Ayuntamiento ha acordado celebrar el día 13, con ocasión del aniversario del glorioso Movimiento nacional, un banquete dedicado a los heridos del frente; de manera que cada persona que asista estará obligada a pagar una tarjeta además para un herido de los hospitalizados en esta ciudad.

TERRITORIOS

China y el Japón

Londres.—El embajador de China ha manifestado que el Japón prepara una ofensiva en el Norte de China, al parecer con el propósito de apoderarse de aquel territorio y crear allí un nuevo Manchukuo.

Londres.—Las tropas japonesas se hallan a dos millas de Pei-Ping.

Las autoridades chinas han ordenado la evacuación de Pei-Ping por las mujeres y los niños ante la proximidad de un ataque del Japón.

13 DE JULIO DE 1936

José Calvo Sotelo

Confesor de Dios y Mártir de España

Se conmemora hoy una fecha trágica y trascendental a la vez en la Historia de España.

El día 13 de julio de 1926, constituyó una efeméride de oprobio para el Gobierno asesino de Azaña, Prieto y Casares Quiroga y de gloriosa resurrección para la España Nacional.

Puede afirmarse que de tal día arrancó, en el auténtico, en el genuino, en el único pueblo español, la decisión de redimirse de las garras de la pandilla de bandoleros, secuestradores del Estado y que fueron directos autores del monstruoso y repugnante asesinato de Calvo Sotelo.

La vida fecunda de este patriota, prócer e incomparable, fué una ofrenda perenne a la España Católica y Tradicional; y su inmolación alevosa, fué la aurora del nuevo día, del amanecer, que como dijo aquel otro español inmortal, José Antonio Primo de Rivera, sentimos alegremente en nuestras entrañas.

Galicia tiene el orgullo de haber sido la cuna de Calvo Sotelo, el Precursor; la provincia de la Coruña ostenta la gloria inmarcesible de haber visto nacer al Generalísimo Franco, el Redentor.

Esta fecha luctuosa y solemne del 13 de julio nos brinda a unir el recuerdo del Estadista luminoso que fué Calvo Sotelo, con el del Conductor de la Patria, que vengará a ambos extirpando del suelo nacional a todos los sicarios del frente llamado goppar, y que no fué ni es, sino una miserable cuadrilla de bandoleros y foragidos.

La sangre purísima del Mártir Calvo Sotelo, ha fecundado los espíritus españoles, impregnándolos de fervor patrio, y a su impulso están escribiendo la epopeya más grandiosa de todos los tiempos y de todas las razas, bajo el mando supremo del primer español, Francisco Franco.

Galicia ha dado una nota desatada en esta guerra de verdadera reconquista espiritual, religiosa y patrimonial, enviando a los frentes legiones de voluntarios en el Ejército, en la Armada y en las Milicias. Galicia segunda también en la retaguardia la obra imperecedera de nuestros combatientes, con obras diarias y elocuentes de solidaridad y cooperación, volcando sus caudales y sus esfuerzos.

¡Niños de la provincia de la Coruña! Grabad en vuestras tiernas almas este nombre egregio de Calvo Sotelo, y en él resumiéreis todos los dones y gracias que Dios puede conceder a una criatura suya.

Y vosotros, Maestros, forjadores de almas, asumid decididos esta inmensa responsabilidad de dar a España en el futuro, hombres que representen sencillamente todo lo contrario de lo que representan los Casares, los Prietos y los Azañas; hombres que se sientan fecundados del más puro amor a la España católica; que estén prestos a defenderla de todos sus enemigos; que sean, en fin, dignos de esta grande Nación Española para la que vivió y murió el preclaro Confesor de Dios y Mártir de España, que aureolado por la doble corona podremos llamar, patrióticamente y con estricta justicia: SAN JOSE CALVO SOTELO.

La Coruña, 13 de julio de 1937.
—Vuestro Gobernador civil, José María de Arellano.

DE UN CONSEJO

A García Atadell

(CONTINUACIÓN)

Fiscal.—Sin embargo la brigada se llamó siempre García Atadell. Procesado.—Pues no era mía.

F.—¿Y cómo no rectificó todas las noticias de Prensa en las que hablaban de García Atadell como único jefe de la brigada?

P.—Porque yo no tenía control sobre la Prensa.

F.—Por lo visto el inspector Lino tenía su oficina en la calle de Víctor Hugo número 9, y usted en el palacete incautado, de los condes del Rincón.

P.—Yo estabí allí en una de las dos secciones en que estaba dividida la brigada del señor Lino. La otra sección estaba en la calle de Pí y Margall.

F.—Según consta en los autos usted se entrevistó con el juez señor Elola para tratar del supuesto asalto a la Radio de Madrid.

P.—Eso es también verdad a medias. El señor Elola vino a verme y me dijo que había un intento de asalto a la radio por elementos de derechas.

F.—De modo que el juez se dirigía a usted para hablarle de cosas de tanto interés.

P.—Es que antes había hablado con el señor Lino.

F.—¿Y éste consentió que usted le diera instrucciones al juez?

P.—El Sr. Lino tenía una plena fe en cuanto yo hacía.

F.—Cuando Penabaz estaba en Alicante se supo que allí había un policía dedicado al contraespionaje y usted fué llamado para que interviniera en el asunto ¿quién le llamó?

P.—El Subsecretario de la Presidencia.

F.—Lo que quiere decir que en cuanto hay un asunto de un gran interés es usted el que interviene.

P.—No. Me llamaron por indicaciones del Sr. Lino.

F.—Hubo un supuesto complot para asesinar a Prieto y éste, según se afirma, lo llamó a usted.

P.—No. Llamó a Lino. Y éste me envió a ver a Prieto.

F.—Y entonces ese hombre que detenía una cartera, le dijo a usted: «Los asesinatos que se están cometiendo en Madrid nos llenan de cieno».

P.—Eso es verdad; pero el señor Prieto se refería a los asesinatos que cometían los anarcosindicalistas.

F.—¿Usted gestionó el ingreso del señor Lino en la Embajada de Méjico?

P.—Del Sr. Lino, no; de sus familiares.

F.—De modo que el Sr. Lino, su jefe, tuvo que recurrir a usted para que le hiciera ese favor.

P.—Es que yo tenía buenas amistades.

F.—¿Usted iba a ser designado para la Dirección de Seguridad?

P.—El rumor público lo decía, pero yo no tenía noticias de ello.

F.—Y ese rumor se fundaba en la gran influencia que tenía usted en Madrid.

P.—No. Se fundaba en que todo el mundo creía que iba a gobernar la fracción de Prieto, a la que yo pertenecía.

F.—A pesar de todo lo que figura en el sumario, sigue usted afirmando que no fué más que un subordinado.

P.—Exactamente.

F.—Usted dijo en su declaración primera que había un Comité sentenciador y un Comité ejecutor dentro de la brigada.

P.—Luego he rectificado esas afirmaciones.

F.—Pero la declaración está firmada por usted.

P.—Sí.

F.—¿Por qué la firmó?

P.—A la discreción de la Sala dejó la respuesta. (Grandes ruidos).

F.—Está bien. Entonces, ¿todos esos nombres de fusilados que usted dió en sus declaraciones, los inventó la Policía de Santa Cruz de Tenerife?

P.—Lo inventó todo. (Ruidos).

F.—Y a esa Matila que figura en la relación y que era secretario de Primo de Rivera lo salvó yo.

F.—Es monstruoso que la Policía pudiera adivinar los nombres de unos fusilados en Madrid, que efectivamente lo habían sido.

P.—Los nombres los dió yo pero a la discreción de la Sala el por qué lo hice.

F.—Vamos a ver si nos entendemos. Usted ha dicho que Pe-

Imprenta PAREDES

LIBRERIA - PAPELERIA

Completa normalidad Precios de paz

VIRGEN DE LA CERCA, 30
TELEFONO NÚM. 1322

Ha sido denunciado Jesús Ma' drián, por no haber saludado a los sones del himno nacional.

La Sra. D.^a Consuelo Pereiro pagará la comida a los niños del Comedor de Caridad el día 16, de Nuestra Señora del Carmen y el día 25 del Santo Patrón. Este último a los dos turnos. El Señor bendiga su caridad y multiplique sus intereses, ya que tan bien sabe repartirlos.

El gobernador militar de la plaza y provincia de Orense ha impuesto una multa de dos mil pesetas por atesoramiento de pluma, al vecino de Ribadavia, Serafin Escudero Rodríguez.

Debido a la aglomeración de pesca habida anteayer en Pontevedra, el Comité provincial de Armadores a la parte acordó que se suspendiese la salida a la mar de todas las embarcaciones hasta la tarde de hoy, para hacer ventas a partir de mañana.

En la Inclusa de esta ciudad falleció Pilar Guldrís Guldrís, de nueve meses.

El día 16 del corriente, a las ocho de la tarde, saldrá en procesión de la iglesia de MM. Carmelitas Descalzas de esta ciudad la imagen de la Santísima Virgen del Carmen.

Esta Comunidad ruega a todos los devotos de la Virgen Santísima se dignen asistir con vela a tan religioso acto, pidiendo a la vez por mediación de la Madre de Dios del Carmelo la paz para nuestra querida Patria.

Fué denunciada Carmen Bue' no, por maltrato de obra a Elisa Liñares Raíces.

Pasado mañana día 16 y en el altar del Socorro de la iglesia de San Martín, darán comienzo a la hora de ocho y media las Misas Gregorianas por el alma de

Don Pedro Calle Cimadevila

que falleció en Madrid el día 24 de marzo de 1937, víctima de accidente.

La familia ruega y agradece a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas.

Por los héroes del Santuario de Santa María de la Cabeza

Organizada por la Archicofradía del Apóstol, y costeada por el benemérito Cuerpo de la Guardia civil, celebró esta mañana en el altar mayor de la Basílica una Misa de requiem, por el alma de los mártires del Santuario de Santa María de la Cabeza.

Ofició el Sr. Deán, D. Salustia' no Portela Pazos. Asistieron el Sr. Arzobispo y las demás autoridades con el Teniente Coronel de la Guardia civil y demás fuerzas del Benemérito Cuerpo.

También asistió una Comisión de la Archicofradía del Apóstol. Concluida la Misa, salieron todos por la puerta del Obradoiro, formando una Compañía de la Guardia civil, con los Falangistas, Requetés, Pelayos y Milicianos en columna de honor con sus bandos de cornetas y tambores.

Desde los balcones de la Comandancia Militar, el capitán de la Guardia civil, Sr. Suances, pronunció breves palabras altamente patrióticas. Da las gracias a todos en nombre del Cuerpo de la Guardia civil, al mismo tiempo —dice— que los muertos no se han extinguido; nos señalan desde el cielo el camino a seguir en este Movimiento nacional.

Con la sangre de nuestros mártires —añade— hemos empapado nuestra bandera, haciendo desaparecer de ella el color morado que últimamente tenía, y siendo el primero de aquellos D. José Calvo Sotelo.

Continúa diciendo que no es necesario rezar por los caídos; éstos disfrutan de la gloria de Dios y con El ven los triunfos que va obteniendo nuestro Ejército y como elevamos a nuestra España. Jesucristo no vino a este

mundo, sólo para enseñarnos a rezar, sino también para encalzarnos en la forma que debemos llevar la cruz, con tesón y energía.

Dedicó un cariñoso y entusiasta recuerdo al capitán Cortés, jefe de los héroes del Santuario de Santa María de la Cabeza, que al mismo tiempo que militar fué sacerdote, médico y padre de los que en dicho lugar le acompañaban, atendiendo y consolando a todos.

Hace una aclaración diciendo que el grito de ¡Viva España! lo considera pequeño; así que —termina— todos deben decir conmigo, por ser más grande, el de ¡Arriba España!, que es contestado unánimemente.

Esta oración del Sr. Suances, que impresionó vivamente a los concurrentes al acto, fué premiada por el público con entusiastas aplausos.

Al final, la Guardia civil y demás fuerzas volvieron a desfilar en columna de honor.

La Archicofradía del Apóstol obsequió a las fuerzas de la Benemérita con un «vermouth».

Comandancia Militar de Santiago de Compostela

Queda absolutamente prohibida la venta de toda clase de latón, hierro, zinc, etc., que se encuentre abandonado por el enemigo o por nuestras tropas en el campo de batalla, el cual debe ser recogido por el Servicio de Recuperación de Artillería.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

¡Español, saluda siempre con la mano en alto! Cada vez que así saludas, confías tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya UNA, GRANDE Y LIBRE.

Y ello de un modo categóricamente definitivo.

¡Español, saluda siempre con la mano en alto!

“Princesa por un mes”. En el Principal

Paramount acertó plenamente al dar relieve cinematográfico a la originalísima novela «Princesa por un mes».

Lo interesante y lo sentimental, lo emotivo y lo cómico alternan en esta bellísima novela, que tiene a más de un asunto plenamente realizado en cuanto a sus múltiples y variadas gestiones, el atractivo singular de una espléndida realización y el prestigio máximo de sus principios es interés, nada menos que Silvia Sidney y Cari Grant, dos celebridades de la pantalla.

«Princesa por un mes», con un perfecto diálogo en español, con las incomparables bellezas técnicas y artísticas que atesora, y con el interés de su originalísima acción, será mañana en el Principal, un motivo de atracción para el buen público cinematográfico.—T.

Para pasarse a nuestras filas

Granadr.—La aviación ha arrojado sobre la zona roja la siguiente alocución:

«Soldados y milicianos del antiespañol Gobierno de Valencia: Si hasta ahora no habíais podido obtener ni un solo éxito, ¿qué será cuando bajen contra vosotros cien mil hombres de refuerzo que han sabido gustar el placer de la victoria después de haber conquistado Bilbao y lo que queda del Norte? Aun no es tarde, si queréis salvaros de la tragedia que os amenaza:

Venid a nosotros. Vuestros hermanos os esperan con los brazos abiertos; la España del General Franco, de nuestro General, que tanto la ama, os espera ansiosa de perdón.

No temáis venir a nuestro campo; en cada uno de nosotros está la caballerosidad de la España Tradicional.

Ya habéis visto como nuestro Caudillo indultó y repatrió a los prisioneros de las brigadas internacionales.

Sabemos que vuestros Comités conocen vuestro anhelo de rendir

ción y tratan de impedirlo; pero no os importéis; siendo astutos y decididos conseguiréis vuestros propósitos.

Para ello, sed prudentes y desconfiados, y bisonad de antifas cismo para no inspirar sospechas. Durante el día, estudiad el terreno por donde os podéis pasar durante la noche. Avanzad hacia nuestras posiciones con un pañuelo blanco si es de día y al grito de ¡Arriba España! si es de noche. Cuando seáis vistos o escuchados, cumplid al pie de la letra las indicaciones que se os irgan.

Traed vuestras armas en ofrenda a España. La verdadera España os lo agradecerá.

Sabemos que en el combate os ponen ametralladoras a la espalda para no dejaros escapar. No retrocedáis, quedaos quietos y avanzad hacia nosotros con las armas en alto gritando: ¡No tirar! ¡Nos pasamos a vuestras filas! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Si así lo hacéis nada os sucederá. No temáis por vuestras familias; si fueseis pocos, podrían vengarse en ellas, pero siendo muchos los que se pasan, son ya mayoría las familias que tienen evadido en nuestro campo, y como comprenderéis, contra tantas no pueden hacer nada.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los arbitros municipales

Recaudado el día 12

Central, 623 70 pesetas. Idem Norte, 1'00. Matadero, 846'60. Camino Nuevo (Estación) 51 55. Camino Nuevo, 75'35. Coches, 32'40. Hórreo, 34'35. Sar, 21'15.

San Pedro, 47'60. San Cayetano, 36'60. Vista Alegre, 29'60. Tarás, 4'25. Carmen, 10'45. San Lorenzo, 15'65. Plaza Mercado, 261'15. Degüello, 128'34. Total, 2 219 74.

Reconocimiento sanitario

Central, 296'65. Matadero, 50'00. Camino Nuevo (Estación) 28'00. Total, 374'65.

—Ayer, día 13, se recaudaron:

por consumo, 1 574 85 pesetas y por reconocimiento sanitario, 208'20.

Comandancia Militar de Santiago Banderin de Enganche para el Tercio

Según nuevas instrucciones recibidas para el ingreso en el glorioso Tercio, no se necesita talla ni documentación alguna y edad entre los 17 y 36 años, teniendo buen estado de Salud y robustez. Los que quieran ingresar en dicho Cuerpo no tiene más que presentarse en el Banderin de Enganche, sito en esta Comandancia Militar de Santiago.

Jóvenes: alistaros en el Tercio. ¡Arriba España! ¡Viva España!

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

Por el alma de Calvo Sotelo

En Roma

Salamanca.—En la iglesia nacional española de Roma, se celebró ayer el acto del funeral por el eterno descanso de D. José Calvo Sotelo, asistiendo el mismo D. Alfonso de Borbón, el ex príncipe de Asturias, embajadores y diplomáticos del Quirinal, así como también numeroso público.

Sobre las proposiciones

De Inglaterra

Salamanca.—En Londres reina gran expectación por conocer la nueva propuesta que los delegados ingleses harán al Comité de No Intervención en los asuntos de España.

Para su estudio

La propuesta se dará a conocer a los representantes esta noche o mañana con objeto de que puedan estudiarla y consultar con sus respectivos Gobiernos antes de que se celebre la sesión plenaria que está convocada para el próximo viernes.

Optimismo en Inglaterra

En los círculos políticos ingleses existe gran optimismo, asegurándose que en la nueva propuesta se reconoce la calidad de beligerantes a los dos bandos que contienden en España.

El control en la frontera francesa

Salamanca.—Dicen de París que de acuerdo con los deseos del Comité francés del control, este fué suspendido en la frontera a las doce del día, habiendo comunicado esta decisión oficialmente, a los delegados extranjeros los cuales han marchado a Perpignan para recibir órdenes de sus Gobiernos.

Lo que dice la Prensa inglesa

Salamanca.— Toda la prensa inglesa coincide en que el Comité de No Intervención, se pronunciará a favor de la propuesta del Comité inglés, lo cual aunque aún no se ha dado a conocer, se asegura que reconoce la calidad de beligerante al generalísimo Franco, con lo cual el Ejército nacionalista tendrá derecho a idéntico trato que el Gobierno de Valencia.

Detenciones en Barcelona

Por desafectos a la Generalidad

Salamanca.—En Barcelona continúan las detenciones en grandes proporciones, como consecuencia de ser desafectos al Gobierno de la Generalidad determinados elementos que han manifestado su descontento por las cacicadas que se vienen haciendo por los componentes del Gobierno.

Indocumentados

En la Barceloneta fueron detenidos 50 individuos, poniendo como pretexto para ello el que iban indocumentados, pero en realidad el motivo era el ser desafectos a Companys y a su Gobierno. El disgusto que existe por las sistemáticas detenciones es grandísimo, hasta el extremo que ha sido preciso adoptar medidas de precaución para evitar un levantamiento de los partidos enemigos que no se ocultan para amenazar a los mangoneadores catalanes.

El racionamiento en Barcelona

Salamanca.—Comunican de París que en Barcelona la Consejería de Abastos publicó una nota sobre el racionamiento de determinados artículos que será fijada la próxima semana por los distintos delegados de abastos de la población.

Arroz y aceite

Mientras estos racionamientos no son fijados, se considerarán vigentes los que rigen en la actualidad, o sean 210 gramos de arroz por familia, 2 100 gramos de patatas y 245 gramos de aceite.

Visitad el Café Derby y encontraréis una temperatura muy agradable. Los artículos y servicios de esta casa satisfacen el gusto más exquisito.

MAESTRA Primer Escalafón 4 000 pesetas, a tres y medio kilómetros de Santiago, permutteria para villa o aldea en carretera, sitio bueno para negocio, prefiere ferias.

Para tratar o escribir: J. C., Enseñanza, 9, 2.º—Santiago.

LEÓN SOLO ARMESTO.—Reumatismo, Gota, Ciática.—Cervantes, 22, 2.º—Consulta de once a una y de cuatro a seis.

BUJAN.—CIRUJANO CALLISTA. Horas: de once a dos y de tres a seis. Festivos, de once a dos.—Rúa del Villar, 68, principal.

PROFESOR DE INGLÉS, en un Instituto Nacional, explica lecciones particulares de este idioma y traduce folletos. Abogado, repasa asignaturas de Derecho. Razón: Hotel Suizo.

CAFÉ BAR DERBY.—Se recuerda a la numerosa clientela que, como en años anteriores, sirve a domicilio sus acreditados helados. Teléfono 1513.

LA FAVORITA. En este acreditado establecimiento se pusieron a la venta los acreditados helados que el año último eran elogiados por sus consumidores.

CLINICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venéreas, Vias urinarias.—Preguntoiro, 6, 2.º.—Teléf. 1233. De once a una y de cuatro a seis.

Capitol

Mañana Jueves de Gran Moda

ESTRENA

una producción maravillosa, llena de humanismo, fina e interesante

Conoce a tu hijo

con FLORENCE RICE JACK HOLT

UN CANTO AL AMOR UN HIMNO AL DESTINO

A LAS 5 3/4, 7 3/4 Y 10 1/2

drero, Alvia y otros de su brigada llevaban en unos coches a los detenidos, a las afueras de Madrid, y los fusilaban, dejando abandonados los cuerpos hasta que por las mañanas se los llevaban las ambulancias.

P.—Todo esto lo rectificó ante el juez militar.

F.—Es verdaderamente extraño que la Policía, que según usted dice lo inventó todo para perderle, consigne también los descargos en los que usted aparece como un inocente.

P.—Yo dije lo que dije, pero fué obligado.

F.—¿Usted llevaba los detenidos a una mazmorra?

P.—No. En el palacio donde yo estaba no había mazmorras. Los llevaba a los jardines y allí permanecían.

F.—Usted ha dicho que el señor Penalba fué detenido por los comunistas de Alcázar de San Juan y que usted lo detuvo luego llevándose a su cuartelillo, por que comprobó que los comunistas le habían sacado dinero a dicho señor y luego querían fusilarlo.

P.—Yo consulté el caso con el señor Lino y tuve durante tres meses al señor Penalba en el cuartel, pero como protegido.

F.—Usted sabrá que en las afueras de Madrid aparecían desde el 23 de julio numerosos cadáveres.

P.—Yo entré en la Policía en los primeros días de agosto.

F.—Todo el mundo sabía en Madrid que en las cercanías del Depósito Judicial el hedor era insuperable.

P.—Sí, es posible. Había pa' queos... (Grandes rumores).

F.—Sabría usted que en agosto no funcionaban los Tribunales Populares.

P.—Así lo creo.

F.—Ni los ordinarios.

P.—No estaba enterado de eso.

(Continuará)

Los ferrocarriles franceses

Marsella.—En el discurso que pronunció ayer en el Congreso socialista el vicepresidente del Gobierno, Leon Blum, anunció que en 1 de agosto quedarán nacionalizados los ferrocarriles franceses.

CAMARADA OVELLEIRO

Buscaste tanto la muerte, tan en primera fila te pusiste, que ella vino a cogerte con palma de mártir como elegido. Ellos, los que se baten por el Odio, no sabían al tirarte que así nos dejaban tu imagen troquelada en el amor del recuerdo; más santa y más benéfica para nosotros, más siniestra y acusadora para ellos. El servicio más alto y más caro que se presta a la Falange lo diste tú, camarada elegido.

Tu muerte hace que en nuestra memoria viva perennemente tu recuerdo y nos marque una vez más el camino a seguir en esta gloriosa gesta que vivimos.

Una herida más en las entrañas de la Falange. No importa, adelante hasta prestar el último servicio, si es necesario, por el pronto amanecer de nuestra España: Una Grande y Libre.

Camaradas: No olvidéis que el recuerdo de los vivos es la vida de los muertos.

Camarada J. Adolfo Ovelleiro Garrido: ¡Presentell

¡ARRIBA ESPAÑA!

Crónica del frente de Madrid

Leganés, 13.—Vamos marchando hacia la meta con paso firme.

Una semana de horas duras, bajo un enorme avalancha enemiga, que, con serlo, no logró romper nuestras líneas y fué de tenido briosamente por nuestras tropas.

En cuanto a actividad aérea ejercieron el monopolio las alas españolas.

Numerosísimos aparatos enemigos cruzaron el espacio en el sector de Brunete y otros puntos

Principal

MAÑANA JUEVES

La espléndida y original película «Paramount»

HABLADA EN ESPAÑOL

PRINCESA POR UN MES

Un film todo emoción y fastuosidad, con los populares astros

SILVIA SIDNEY

y CARI GRANT

Se publicó una orden dictando normas para el estampado de billetes pertenecientes a personas adictas al Movimiento nacional, procedentes del campo enemigo.

El Rectorado Universitario ruega a las maestras a quienes durante las vacaciones se les concedió licencia para residir fuera de sus escuelas y se hallen en poblaciones en las que funcionen talleres de «Mujeres al Servicio de España», acudan asiduamente a ellos, por ser necesaria su cooperación a la finalidad patriótica a que responden. Igual ruego se hace a las alumnas del Magisterio que se encuentren en las mismas condiciones.

Fueron curados en el Gran Hospital:

Antonio Díaz, de 79 años de edad, presentaba una herida incisa cortante de 2 centímetros de extensión en la región superficial izquierda, pronóstico leve salvo complicaciones; se la produjo una caída casual.

Benedicto Porto, de 3 meses, presentaba hundimiento en la región parietal derecha, pronóstico leve; se la produjo casualmente al caer de los brazos de su madre.

La viuda del comerciante viagués D. José R. Curbera, fallecido recientemente, ha entregado en la Comandancia Militar de Vigo cincuenta mil pesetas para distribuir entre las diversas atenciones patrióticas del momento.

Hicieron hoy en el Registro Civil las inscripciones natalicias de Carmen Aldey Salvado, Marí' del Carmen Vázquez Vieites y Dolores Vázquez Agrelo.

Cerca de la entrada de la ría de Redes, en Ferrol, volcó a causa de una falsa racha de viento una barca que tripulaban Ernest' Varela Domínguez y Joaquín Bustelo Díaz, de diez y once años de edad, respectivamente.

Los dos pobres muchachos desparecieron.

La embarcación, que se fué a la deriva, no pudo ser recogida.

Dispúsose que durante el segundo trimestre del año actual, se apliquen en orden a la patente de la circulación de automóviles, las normas del decreto núm. 151.

Un cablegrama recibido de la Argentina informa del estado del ilustre violinista gallego Manolo Quiroga, que como hace días dijimos, fué atropellado por un automóvil en una de las calles de Nueva York.

Manolo Quiroga sufre la triple fractura de la pierna izquierda, pero no tiene fiebre y se espera que quede perfectamente.

Por haber blasfemado en la vía pública, ha sido multado por el Gobernador civil con doscientas cincuenta pesetas el vecino de Santiago, Maximino García.

La Delegación de Combustibles regional participa a los almancenistas la orden de la Junta Técnica del Estado, prohibiendo terminantemente el empleo en el consumo doméstico de otros carbones que no sean los an racitas de procedencia nacional.

La persona que haya perdido un billete, puede pasar a recogerlo previa la justificación de ser su propietario en las oficinas municipales.

Además de la anunciada peregrinación de la parroquia de Le'rez, que vendrá a Santiago el lunes de la semana próxima, se prepara otra de la parroquia de Mouredre.

Esta última se ha señalado para el día 27. El viaje lo harán los peregrinos en autobús.

Como ya hemos anunciado, el mismo día 27 vendrá a Compostela otra peregrinación de la Diócesis de Mondoñedo, que comprende varios pueblos, entre ellos Ferrol.

SPECTATOR.

NOTICIAS